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Dimanche 6 février 2022     5ème dimanche du Temps Ordinaire - Année C 
 

« Sois sans crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras » 
 

 
Évangile du jour Luc (5, 1-11) 

 
En ce temps-là, la foule se pressait autour de Jésus pour écouter la parole de Dieu, tandis 
qu’il se tenait au bord du lac de Génésareth. Il vit deux barques qui se trouvaient au bord 
du lac ; les pêcheurs en étaient descendus et lavaient leurs filets. Jésus monta dans une 
des barques qui appartenait à Simon, et lui demanda de s’écarter un peu du rivage. Puis il 
s’assit et, de la barque, il enseignait les foules. Quand il eut fini de parler, il dit à Simon : « 
Avance au large, et jetez vos filets pour la pêche. » Simon lui répondit : « Maître, nous 
avons peiné toute la nuit sans rien prendre ; mais, sur ta parole, je vais jeter les filets. » Et 
l’ayant fait, ils capturèrent une telle quantité de poissons que leurs filets allaient se 
déchirer. Ils firent signe à leurs compagnons de l’autre barque de venir les aider. Ceux-ci 
vinrent, et ils remplirent les deux barques, à tel point qu’elles enfonçaient. à cette vue, 
Simon-Pierre tomba aux genoux de Jésus, en disant : « Éloigne-toi de moi, Seigneur, car 
je suis un homme pécheur. » En effet, un grand effroi l’avait saisi, lui et tous ceux qui 
étaient avec lui, devant la quantité de poissons qu’ils avaient pêchés ; et de même 
Jacques et Jean, fils de Zébédée, les associés de Simon. Jésus dit à Simon : « Sois sans 
crainte, désormais ce sont des hommes que tu prendras. » Alors ils ramenèrent les 
barques au rivage et, laissant tout, ils le suivirent. - Acclamons la Parole de Dieu. 
 

 
Homélie (par le Père Bernard MOEGLE)  

 
« N’aie pas peur !  Il faut oser ». Tous les parents disent cela à leurs enfants. Chacun, en 
effet, doit prendre des risques pour élargir son horizon et pour s’engager dans l’aventure 
de la vie.  
 
Jésus lui aussi nous pousse en avant, au large. Il nous demande de quitter nos petits 
conforts, nos petites idées, pour nous ouvrir au grand vent de son amour. 
C’est là que nous connaitrons les joies des plus belles récoltes, ou des plus belles pêches 
comme Simon Pierre.  Pierre n’était pas une vedette quand Jésus l’a choisi. Et pourtant 
c’est sur lui et ses compagnons que Jésus a bâti l’Eglise.  
 
Pourquoi ? Tout simplement parce qu’ils lui ont fait confiance, parce qu’ils ne se sont pas 
découragés. Jésus a demandé à Pierre quelque chose de précis, quelque chose qu’il 
savait faire et pouvait faire : pêcher du poisson.  
 
Cette nuit-là, ça n’avait pas marché pour eux, malgré leurs efforts. Mais cet échec, ce 
manque va être le déclic pour admettre la parole de Jésus et jeter de nouveau le filet. 
Pierre ne se situe pas au niveau de la logique ; il répond OUI parce qu’il croit en la 
personne du Christ.  Et nous ? Nous aurions tant de raisons parfois d’attendre un peu 
avant de nous lancer, ou même d’abandonner notre idée de nous engager un peu plus 
dans l’Église.  Cette pêche miraculeuse est le signe que la foi accordée au Christ attire sur 
nous un surcroît de grâces. 



 
Quelque chose peut changer dans notre vie, si nous essayons de bouger (ou de faire 
bouger), d’aller plus loin dans notre approfondissement de la Parole de Dieu . 
 
« Sois sans crainte, dit Jésus à Simon, désormais ce sont des hommes que tu prendras. »  
Construire l’Église devient encore plus beau que de remplir sa barque de poissons. 
Même imparfaite, l’Église continue d’avoir à son bord le Christ. Elle sait que le souffle 
puissant de l‘Esprit gonfle ses voiles. 
 
Nous qui sommes là, grâce à la foi totale de quelques pêcheurs de Galilée, laisserons-
nous Jésus bouleverser le cours de notre vie pour devenir ses témoins ?   Amen ! 
 
 
 

 


